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平成２９年 第４回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

平成２９年１２月５日（火）柴田議員，平江議員，樫﨑議員 

１２月６日（水）野口議員，中口議員，藤井議員 

１２月７日（木）芥川議員，福田議員，今中議員，西田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）宇土市における土地利用について 

要旨 

① 都市計画について 

・現在までの経緯について 

・商業地域及び近隣商業地域の面積について 

・用途地域変更及び拡張の要件と農業振興地域との関係 

性について 

② 農地について 

・農振農用地について 

・農地の区分と転用について 

 

 

 

建設部長 

建設部長 

建設部長 

 

 

経済部長 

農業委員会事

務局長 

柴田正樹議員 

（2）人口増加対策について 

要旨 

① 今までの政策における成果について 

② 今後の対策について 

 

 

企画部長 

企画部長 

市長 

（3）デジタル防災行政無線に係る入札について 

要旨 

① 仕様書の作成基準について 

② 発注側の責任について 

③ 今後の対応について 

総務部長 

２ （1）小学校のスポーツクラブへの移行状況について 

要旨 

① 各校の移行状況と他市の状況について 

② 今回の移行に対して保護者や指導者の意見をどのように

把握しているか 

③ 今後の指導者の育成について 

 

 

教育部長 

教育部長 

 

教育長 

平江光輝議員 

（2）高齢者の消費者トラブルについて 

要旨 

① 全国的な事例について 

② 本市の消費者センターへの相談内容について 

③ 高齢者を狙う詐欺への対策について 

経済部長 



 2 

（3）空き家対策特別措置法について 

要旨 

① 特別措置法における空き家とは。また，本市の判断基準に

ついて 

② 空き家と判断されてからの市の対応について 

③ 環境を改善されない空き家の対策について 

建設部長 

 

３ （1）「みんなが元気！健康で安らぎのあるまちづくり」について 

要旨 

① 地震水害等による仮設住宅，みなし仮設住宅の入居者にお

ける今後の生活再建について 

② 第６期高齢者福祉計画介護保険事業計画における地域包

括ケアシステムの円滑な推進に向けて（オレンジプラン） 

・認知症になっても安心して暮らせる体制について 

・在宅での介護力を引き上げるサービスの提供体制について 

・医療と介護をはじめとした地域の多職種連携体制について 

健康福祉部長 

 

樫﨑政治議員 

 

４ （1）公共交通と地域活性化 

 要旨 

① JR 三角線・産交バスの利用状況について（過去３年間） 

② 網田地区における廃止路線や免許返納者等のミニバスを

利用できない人数について 

③ 網田地区のミニバス活用策について 

④ 西部地区の活性化と空き家活用について 

⑤ 農水省の勧める「農泊」について 

 

 

企画部長 

企画部長 

 

企画部長 

企画部長 

経済部長 

野口修一議員 

 

（2）森・里・川の保全 

 要旨 

① 放置林の状況と所有者把握について 

② 森林集約化と森林経営計画について 

③ 平成 28 年 6 月の洪水被害の復旧工事について 

④ 平成 28 年 6 月の住吉干拓の冠水被害と排水対策について 

⑤ 鳥獣被害の状況と取組について 

 

 

経済部長 

経済部長 

建設部長 

経済部長 

経済部長 

（3）震災復旧と景観形成 

 要旨 

① 市街地の公費解体跡地における雑草等の環境整備につい

て 

② 市街地の施設再建と街並み形成について 

③ 網津防災センター周辺の環境整備について 

 

 

市民環境部長 

 

建設部長 

建設部長 

５ （1）歴史的な資源の景観保全対策について 

 要旨 

① 宇土地区の歴史的資源の活用について 

② 竹の生垣の保全対策について 

 

 

教育部長 

教育長 

中口俊宏議員 
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（2）網津地区の治水対策について 

 要旨 

① 治水対策の現状について 

② 今後の対策について 

建設部長 

（3）安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 自転車の交通事故防止対策について 

② 城之浦町県道における自転車利用者の交通安全対策につ

いて 

市民環境部長 

６ （1）市長としてこれまでの市政運営と今後について 

 要旨 

① 二期目の最終盤に当たって，二期目はどうであったか。ま

た，公約の達成度について 

② 昨年４月の熊本地震の対応について 

市長 藤井慶峰議員 

７ （1）通学路の点検，整備について 

 要旨 

① 熊本地震後の通学路の点検，危険個所について 

② 道路の横断歩道や外側線の路面再表示などの整備につい

て 

 

 

教育部長 

市民環境部長 

芥川幸子議員 

（2）視覚障がい者の安全確保について 

 要旨 

① エスコートゾーン（視覚障がい者用交差点内誘導ブロック）

の設置について 

市民環境部長 

（3）防災対策について 

 要旨 

① 災害時における情報伝達の取組状況について 

② 災害時に必要な情報を確実に届けるための手段について 

総務部長 

（4）高齢者支援について 

 要旨 

① 地域連携ネットワークの構築について 

② 終活支援について 

健康福祉部長 

８ （1）新たな住宅セーフティネット制度の取組について 

 要旨 

① 市の住宅政策と住宅の現状について 

② 住宅セーフティネット法の主な改正点について 

③ 要配慮者の状況と市の供給計画について 

建設部長 

 

福田慧一議員 

（2）こども医療費助成について 

要旨 

① 県内市町村の助成の実施状況について 

② 中学３年生までの医療費無料化について 

 

 

健康福祉部長 

市長 
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（3）不登校，いじめなど困難を抱えた児童・生徒保護者の支援

について 

 要旨 

① 不登校，いじめなどの現状について 

② ここ数年間のソーシャルワーカー等の相談件数とその内

容について 

③ ソーシャルワーカー等の増員配置について 

 

 

 

教育部長 

教育部長 

 

教育長 

（4）国保財政の都道府県化について 

 要旨 

① ９月の国保税の試算結果について 

② 国の財政措置を加入者負担の軽減に 

市民環境部長 

９ （1）主権者意識と投票率について 

 要旨 

① 衆院選の結果と見解について 

 

② 投票率向上のためのこれまでの取組について 

 

③ 主権者教育について 

 

④ 今後の対策について 

 

 

選挙管理委員

会事務局長 

選挙管理委員

会事務局長 

教育長 

 

選挙管理委員

会事務局長 

今中真之助議

員 

 

 

 

（2）土地活用について 

要旨 

① 耕作放棄地や遊休地の現在の面積と将来の予測について 

 

② 所有者不明土地の現状把握について 

③ 耕作放棄地遊休地の今後の活用，取組について 

 

 

農業委員会事

務局長 

経済部長 

農業委員会事

務局長 

（3）市長の市政運営について 

 要旨 

① 市長マニフェストの進捗と検証について 

② 次期市長選への態度について 

③ 市長の政治姿勢と重点施策について 

市長 

１０ （1）干潟アサリ復活事業について 

 要旨 

① 過去５年間の推移と今後の取組について 

② アサリ，ハマグリが毎年１０月に死骸が目立つ原因につい

て 

経済部長 

 

西田和徳議員 

（2）南部農免道路の現状について 

 要旨 

① 現在の状況と今後について 

経済部長 
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（3）緑川左岸笹原地区護岸工事について 

 要旨 

① 笹原地区船着き場の整備について 

経済部長 

 


